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今日潍坊

□ 周锦江

住住宅宅产产业业化化与与摆摆摊摊卖卖房房子子

近来，有两个事儿挺受关
注。一个是文件，潍坊市政府
出了个《加快推进住宅产业化
发展》的意见；一个是现象，
街道上涌现出越来越多的摆摊
卖房者。这两者没有什么直接
联系，但却对未来房子形象和
定位都会有深远影响。

住宅产业化的话题谈了很
久，在日本、欧美等国家已经
颇具规模。但在中国推进速度
一直比较慢，很多人认为是开
发商为了照顾老百姓的喜好。
其实其受阻的根本原因是高成
本，万科一直在住宅产业化的
前沿，集团高级副总裁毛大庆
在接受采访时多次谈到，因为
社会化生产度低、工人熟练度
不高、培训成本高等原因，万
科在推进产业化之初，成本比
普通房子要高三五百元。现在
因为政府补贴加再上各方面技

术的提升和工人熟练度的提
高，刚刚与普通房子持平且开
始略有降低。

“像搭积木一样盖房子”，是
大家对住宅产业化的一个基本
认识。不过在现在看来，住宅产
业化仍在业内被看作“烧钱”之
举。从长远来看，模式化建设肯
定是对现行施工流程的革命。利
好就是成本大幅下降，负面是产
业化程度过高对于住宅产品的
多样化是一个约束。

房子，不再是一个高高在上
的，一盘一型的甚至一户一型的
独一无二的产品，除了地理位
置，其余属性更为标准化。

再谈到一个现象，摆摊卖
房子。我曾问过几个行业内的
朋友，大家对这种销售方法的
效用表示好奇，但这种模式仅
限于刚需房。于是我去询问摆
摊者，他们说，比坐在店里效

果好太多了，业务量较之前能翻
一番。想想也是，你刚从超市出
来，像问土豆一斤多少钱一样，
问问房子多少钱，或许这个位置

这个价格就打动你了。
随着住宅产业的发展，房

子的分级会越来越大，以后高
富帅们会做高端订制的奢华房

子，而普通人的购房会像买一
斤土豆那么随意，反正长得差
不多。因为产业化的前提就是
标准化。

论

潍坊出台住宅产业化发展意见
推行装配式住宅；新房交房前要装修

本报6月18日讯(记者
张浩 通讯员 戴玉霞
郑召伟 于浩)潍坊市政府
于近日出台关于加快推进
住宅产业化发展的意见，
自今年7月1日起实施，利
用3-5年的时间，初步建立
起先进适用、符合住宅产
业现代化发展方向的成套
住宅技术体系、标准化体
系和部品产品体系。

根据《意见》，到十
二五末，全市装配式住宅
面积达到新建住宅面积的
10%以上，新建住宅全装
修面积达到建设总面积的
30%以上。到2018年，全
市装配式住宅面积达到新
建住宅面积的20%以上，
市区新建住宅全装修面积
达到建设总面积的50%以
上。

所谓的装配式住宅,即
用工业化方式生产住宅,将

住宅的部分或全部构件在
工厂预制完成,然后运输到
施工现场，将构件通过可
靠的连接方式组装而建成
的住宅。这种住宅建筑周
期短、资源消耗少，绿色
环保，还能有效减少建筑
垃圾等。它对部分零件进
行了预制，到施工现场也
要和传统建筑一样浇筑，
因此房屋建成后从外观根
本看不出区别。

《意见》指出，推广
装配式住宅技术、住宅全
装修培育市场实施主体、
建 设 住 宅 产 业 化 集 散 基
地、开展工程试点示范将
是接下来的重点任务。

装配式钢筋混凝土结
构、钢结构和其他符合产
业 化 标 准 的 住 宅 结 构 体
系，符合标准化设计、工
厂化生产、装配化施工条
件的建筑墙板、楼梯、叠

合 楼 板 、 阳 台 、 雨 蓬 、
柱、梁等非砌筑类型建筑
部品将重点推广。

同时，倡导工业化装
修方式，实施土建和装修
一体化，鼓励采用“菜单
式”集体委托方式进行装
修，促进个性化装修和产
业化装修相统一。对住宅
产业化项目和保障性安居
工程项目，全部实行一次
性装修到位。

鼓励商品住宅项目进
行全装修，原则上在交付
使用前套内所有功能空间
的固定面全部铺装或粉刷
完成，厨房和卫生间的基
本设备全部安装完毕。今
后，全市新建普通商品住
宅 项 目 应 积 极 开 展 全 装
修。

意见自2014年7月1日
起施行，有效期至2018年6
月30日。

@ 上期微话题>> 你你的的房房子子公公摊摊多多少少？？

北京曾有一楼盘实际公摊系
数高达52%，二百多名业主面对
自己期盼多年的房子无言以对，
据业主张先生表示，当初签订合
同时约定建筑面积是85平方米，
但套内面积、公摊面积都没有说
明。

对于公摊，你有想吐槽的
吗？

夏日心情1：我们家买房子的
时候，也算过公摊费的，我家买
的是24楼，公摊面积算算还是比
较多的。照我老公的说法，这些
个公摊就应该是开发商来承担
的，肯定的哇！咱们国家现在面
积算法不对的，直接显示出来的
就该是套内面积的。

ktdsadfw：暂时，家里面还
木有买房子呢。还牵扯不到这些
问题。

xiaohan712：原来的多层公摊
都不止12 . 5啊，如果是小高层高
层，得房率一般在80%左右。不
过既然是村里说好的东西，即使
加也要协商协商的。

福山银杏树：以前对房子一
窍不通，回家一趟，老妈逼着找
对象，单位的同事的说没房咋找
啊？你还是先买房吧，所以最近
一直关注房产的板块，如果我
买，当然首选通透的，带飘窗
的，哈哈，公摊我觉得都是20%

多，没得选择的。
小吧：和刚开始定的超出二

十多平方，是不是算违约？
天空的星：开发商提供的公

摊数据是27%，但是我自己量出
来的净面积都超过40%。103平方
米的房子，只算脚能走到的地
方，再加上飘窗才61个平方。

皓琦贝贝：哪天国家公布一
下，只能按套内面积算钱就好
了，公摊怎么算的，哪些是这幢
楼的公摊面积，谁都说不准。搞
得业主只能吃哑巴亏。

易碎的瓶子：真搞不懂为什
么要有公摊面积这一说的，只算
室内面积多好，清清楚楚的，多
了个公摊面积，藏了N多猫腻在
里面。

本本期期微微话话题题>>>>

买房，你讲究品牌效应吗？

我们平时买东西，很多时候都讲究品牌，比如说一定要喝“康师
傅”的冰红茶啦，绝不要“康帅傅”的。

那咱买楼的时候，是不是也有很多人讲究品牌效应呢？即使价格高
些，在同地段中，大家可能更乐意买他家的房子，觉得质量有保障。

对此，你会如何选择？

上周潍坊住宅共成交747套
环比上涨4 . 6%

据新浪乐居数据中心

统计显示：6月9日至6月15

日潍坊住宅共成交747套，

其中潍城区成交161套，高

新区成交163套，奎文区成

交135套，坊子区成交133

套，寒亭区成交69套，经

济开发区成交15套，滨海

经济开发区成交71套。另

外商业项目成交147套，办

公用房成交9套。

上周(6 . 9-6 . 15日)潍
坊住宅共新房795套，环比

上上周(6 . 2-6 . 8日)成交的

714套增加了81套，环比上

涨了4 . 6%。新房住宅商品

房 成 交 总 面 积

8 5 9 7 8 . 3 6m 2 ，比上上周

(6 . 2-6 . 8日)的76572 . 84

环比上涨了12 . 28%。商办

用房网签共成交156套(办

公用房成交9套，商业用房

成交 1 4 7 套 ) ，比上上周

(6 . 2-6 . 8日)的65套增加了

91套。

从上周单日网签成交

数据统计图来看，上周新

房住宅成交量起伏较大有3

天的成交量破百，其中6月

11日成交量最高为166套，

最低值为6月15号成交32

套。上周(6 . 9-6 . 15日)潍

坊市各区中，高新区、潍

城区、奎文区跻身上周新

房住宅销量的前三甲。

周锦江 整理

购房有难题
拨打齐鲁晚报维权热线

你有购房烦恼吗？你的房子是否
如期交付了？新房是否存在质量问
题？当你的消费权益受到损害时，你
知道怎样解决吗？

如果你曾经在购房过程中权益受
到损害，问题至今仍未解决；如果你
正在遭受权益侵害，却无法拥有平等
对话的平台，那赶紧拨打齐鲁晚报·今
日潍坊的房产维权热线吧，专业房产
律师，为你排忧解惑。

为了帮助广大消费者解决在购房
中遇到的问题，本报特联合潍坊王杨
律师事务所，开展房产维权行动。为

此，本报将定期特别邀请多位资深房

产专业律师值守本报维权热线，现场

解答购房者遭遇的购房难题。

有购房方面的问题，或者你在购

房过程中产生了纠纷，均可以通过拨

打维权热线，专业的房产律师将现场

为你解答购房中遇到的难题。

联系方式：0536-8073110

发送邮件：qilufangzi@163 .com

新浪微博：@jinriweifang

关注微信：今日潍坊

房友会QQ：323667089


	K13-PDF 版面

